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Ne quid nimis 
Ничего слишком



Виды существительных III-го 
склонения

N.s. canalis
G.s. canalis

N.s. foramen  
G.s. foraminis

Равносложные
� Количество слогов в 

Nom.sing. = Gen.sing. 
# basis, is f
canalis, is m

Неравносложные
Количество слогов в 

Nom.sing. ≠Gen.sing. 
# os, ossis n
foramen, inis n



К третьему склонению относятся имена 
существительные всех трех родов, 
оканчивающиеся в Gen. Sing на –is. 

согласный, гласный, смешанный

Типы склонения



� К третьему согласному склонению относятся 
неравносложные имена существительные 
всех родов, основа которых оканчивается на 
один согласный. 

# homo, hominis m (homin-is)

Все существительные согласного типа 
склоняются одинаково – присоединением 
падежных окончаний непосредственно к 
основе слова.

Согласный тип склонения



� К нему относятся существительные среднего 
рода, которые оканчиваются в Nom. Sing. на 
–e, -al, -ar.

# rete, retis; exemplar, exemplaris; animal, 
animalis

� существительные гласного типа отличаются 
тремя падежными окончаниями:

� Nom., acc., pl     –ia
� Gen. pl               –ium 
� Abl.s.                  -i

Гласный тип склонения



Смешанный тип склонения

Смешанное склонение отличается от согласного 
только формой Gen. pl –ium. 

� Равносложные 
существительные 
мужского и женского 
рода, оканчивающиеся 
в Nom.sing. на –es, is.

# feles, is f кошка

� Неравносложные 
существительные всех  
родов, основа которых 
оканчивается на два 
согласных.

# dens, dentis m



�С (N. S/Pl)              C (G. S/Pl)

� Переведите:

� гребень бугорка
� кости лица
� сосуды сосудов

Несогласованное определение


